



Partir en séjour linguistique : nos conseils

À partir de 13 ans, les étudiants peuvent partir en voyage linguistique dans le pays de leur choix. Sans doute une des meilleures options pour progresser rapidement en langue étrangère, découvrir le monde et acquérir une bonne dose d'autonomie.

D'une semaine à plusieurs mois, les voyages linguistiques offrent plusieurs formules qui permettent de s'immerger dans une nouvelle culture et pourquoi pas tisser des amitiés internationales. L'idée vous tente ? Alors il vous faut choisir un pays, puis un organisme et comprendre son fonctionnement avant de vous lancer dans cette aventure.

Découvrir le concept

Un premier voyage linguistique peut être organisé pendant les vacances scolaires sur une à deux semaines. Pour les plus âgés et/ou les plus téméraires, partir pendant les vacances estivales permet de choisir des séjours d'un à trois mois, voire plus pour des étudiants post-bac. Il s'agit là de choisir la langue qui vous plaît mais aussi qui sera bénéfique pour votre avenir professionnel et per-

sonnel, que ce soit l'anglais, le chinois, l'espagnol, le japonais, l'allemand, l'Italien, le portugais...

Il existe de nombreux organismes, les plus connus étant EF (Education First), CLC (Club Langues et Civilisations) et ESL. On peut aussi citer Kaplan, Cap Monde, LEC (Loisirs culturels à l'Étranger), Nacel, Actions Séjours et Verdié Voyages, SILC... Demandez conseil autour de vous ou auprès de l'établissement scolaire de votre enfant.

Pour le financement du voyage, il est possible d'obtenir une aide avec le soutien de l'entreprise dans laquelle travaille un des parents, ou en consultant son compte CPF (Compte Personnel de Formation).

Choisir la formule adaptée

Il existe des formules encadrées ou plus autonomes : soit partir chez l'habitant

dans une famille d'accueil (l'idéal pour une immersion totale), soit en résidence avec d'autres étudiants, soit dans une école avec des cours (et avec l'objectif de passer un examen TOEFL par exemple, ou encore IELTS, Cambridge...)

Certains organismes proposent un « pack complet » comprenant les cours, l'hébergement et les repas, ainsi qu'un certificat d'études internationales EF et une attestation de niveau lors du retour de voyage.

Des activités et des excursions peuvent être organisées pour mettre en pratique les leçons apprises et découvrir la ville et ses environs. Certaines formules combinent même des cours de langue et une activité Au-Pair. Le choix final est à définir selon les prestations proposées et les tarifs, puisque le prix varie en fonction de la destination, de la durée du séjour, du moment de la ré-



© AdobeStock

servation aussi.

Faire des devis en ligne permet de comparer les offres et d'opter pour la plus personnalisée. Attention, pour une destination hors-Europe, un passeport est nécessaire, voire un visa étudiant si le séjour compte plus de 90 jours. L'organisme choisi peut vous aider dans vos démarches.

Go !

S'immerger dans un pays et parler avec des natifs est la

clé pour réussir à s'exprimer de façon fluide. Plus le séjour est long, plus les progrès seront significatifs. Il est aussi possible de faire plusieurs voyages au fil des années pour se perfectionner et s'ouvrir à plusieurs cultures. Enfin, un séjour linguistique est souvent une première séparation pour l'adolescent. Prenez donc soin de préparer ce séjour ensemble.

*APEI-Actualités.
Claire Lelong-Lehoang*